

INVESTIGACIONES ECONÓMICAS. UNA NUEVA ETAPA

Investigaciones Económicas es el resultado de un continuado esfuerzo editorial que inició su andadura en septiembre de 1976. Desde entonces, la revista ha liderado la evolución de la investigación económica en España y contribuido al crecimiento de la profesión de economistas académicos. *Investigaciones Económicas* ha madurado y evolucionado al unísono de la propia comunidad científica. Han sido treinta y tres años de sintonía entre el mundo académico, que ha dirigido la revista, y la Fundación SEPI (antes Fundación Empresa Pública y originariamente Fundación del Instituto Nacional de Industria), que ha publicado y financiado generosamente su edición.

En su primera etapa, hasta Mayo de 1985, el objetivo de *Investigaciones Económicas* fue identificar, editar y publicar los trabajos en Economía de mayor calidad producidos en nuestro país, primando los planteamientos analíticos y cuantitativos frente a los meramente descriptivos que eran los habituales en esa época. La labor didáctica de los cinco miembros del Consejo de Redacción hacia los jóvenes autores era tan importante como la de identificar y seleccionar los originales, ya que el proceso que abarcaba desde la primera versión del trabajo hasta la versión publicada solía ser largo y laborioso. Fue una etapa de fomento de la investigación y de aprendizaje e instauración de las normas de rigor y calidad habituales en las revistas extranjeras de vanguardia. Este camino no se hubiese podido recorrer sin el impulso y la presencia continua de Julio Segura, como promotor de la publicación de la revista desde su puesto de Director del Programa de Investigaciones Económicas de la Fundación del INI y como director de *Investigaciones Económicas* durante los diez años de la primera etapa, así como por su incondicional apoyo mientras fue Director de la Fundación Empresa Pública.

La segunda etapa, iniciada en 1986, incorporó a la revista un Consejo Asesor, formado inicialmente por 18 economistas académicos, encargados de una parte importante de las evaluaciones anónimas de los trabajos, que pasaron a ser la base para la decisión de aceptación o rechazo de los artículos. La calidad y la regularidad de publicación llevaron a *Investigaciones Económicas* en 1988 a ser la primera revista española de Economía incluida en el *Journal of Economic Literature*. La búsqueda de la internacionalización llevó también en 1992 al cambio de director. Rafael Repullo, que ya colaboraba con la revista desde el Consejo de Redacción, asumió la dirección, continuando el proceso de mejora de la calidad de los originales publicados. Su liderazgo durante cinco años sentó también las bases de la forma de hacer de sucesivas generaciones de directores: Jorge Padilla (1997-2000), David Pérez-Castrillo (2000-2003), Samuel Bentolila (2001-2004), Antonio Cabrales

(2004-2007), Pedro Mira (2005-2008), Gabriel Pérez-Quirós (desde 2008) y María Ángeles de Frutos (desde 2009). Durante estos años, *Investigaciones Económicas* ha sido la primera revista española de Economía en entrar en el prestigioso *Social Science Citation Index* (SSCI, índice de citas en ciencias sociales) del Institute of Scientific Information, algo que muy pocas revistas científicas españolas de cualquier disciplina han conseguido, y también la primera en modernizar su proceso de recepción y evaluación de originales con la ayuda de un gestor electrónico.

Investigaciones Económicas ha sido pues testigo, pero también protagonista, de un extraordinario avance cualitativo y cuantitativo en la investigación económica en España. Hace treinta y tres años sólo unos pocos pioneros, normalmente recién doctorados en el extranjero, publicaban su investigación en revistas de impacto internacional. En la actualidad, la cultura de la investigación rigurosa, tanto teórica como empírica, ha impregnado la mayoría de los departamentos universitarios e instituciones de investigación españoles. El resultado, tras unas décadas en las que la investigación económica en nuestro país ha crecido con la intensidad más alta de toda Europa, es que España puede presumir de contar con un amplísimo conjunto de investigadores de prestigio internacional. Además de atraer a investigadores formados en los mejores programas de doctorado del mundo, también se están desarrollando aquí programas internacionales que forman doctores con un alto nivel científico. Sin duda, las revistas académicas nacionales, y en particular *Investigaciones Económicas*, han jugado un papel decisivo en este proceso de mejora e internacionalización creciente de la ciencia económica. El esfuerzo conjunto de directores, consejos de redacción y entidades patrocinadoras ha permitido crear una excelente plataforma para la difusión de la investigación de calidad, a menudo (pero no exclusivamente) la que versa sobre problemas de especial interés para la economía española.

Investigaciones Económicas ha evolucionado con la profesión, aumentando la calidad de los artículos publicados, incorporando prestigiosos investigadores a sus órganos de decisión y mejorando los procesos de evaluación. No obstante, en una red mundial, crecientemente competitiva, de difusión y transmisión de la ciencia económica ha llegado el momento de dar un nuevo paso acorde con el nivel científico de la investigación realizada hoy en España. Para dar ese paso, *Investigaciones Económicas* une, a partir de ahora, sus recursos y sus energías con *Spanish Economic Review / Revista Española de Economía*, editada desde 1998 por la Asociación Española de Economía y publicada por la editorial Springer.

Se trata de dos revistas con historias distintas pero con proyectos claramente convergentes, que se nutren de la colaboración y el apoyo de

la comunidad de investigadores españoles en economía. La Fundación SEPI alberga la convicción de que la fusión de ambos proyectos cristalizará en una revista aun mejor, elevando la calidad y el impacto nacional e internacional de la investigación realizada por los economistas académicos españoles, dentro y fuera del país.

La nueva revista *SERIES*, cuyo acrónimo resulta de la fusión de *Spanish Economic Review* y de *Investigaciones Económicas*, es el fruto de un convenio de colaboración entre la Asociación Española de Economía y la Fundación SEPI. Auna la experiencia y los recursos de los dos proyectos editoriales previos. *SERIES* contará con el patrocinio exclusivo de la Fundación SEPI, que durante treinta y tres años ha publicado puntual e ininterrumpidamente *Investigaciones Económicas* y con el respaldo institucional que la Asociación Española de Economía ha otorgado a *Spanish Economic Review / Revista Española de Economía* en los últimos diez años. El punto de partida de *SERIES* es, por tanto, excelente.

La Fundación SEPI quiere manifestar su reconocimiento a todos aquellos que han hecho posible *Investigaciones Económicas*: directores, miembros de los Consejos de Redacción y Consejos Editoriales, secretarios de la revista, autores, evaluadores, y demás profesionales que de una forma u otra han respaldado la revista. Aunque la lista de nombres sería muy larga para desgranarla aquí, sí queremos dejar constancia de nuestro agradecimiento especial a Patricia Marchán, *alma mater* del proceso editorial a lo largo de toda la historia de la revista. También merece mención especial Artes Gráficas "Luis Pérez", que ha llevado a cabo la impresión de *Investigaciones Económicas* desde 1980.

Estamos convencidos que la revista *SERIES*, que verá la luz en el primer trimestre de 2010, contará con el apoyo más unánime e ilusionado para convertirse rápidamente en una primera referencia internacional de la investigación española en economía.

Dionisio Usano
Director de la Fundación SEPI

David Pérez Castrillo
Presidente del Consejo Editorial

INVESTIGACIONES ECONÓMICAS. A NEW PERIOD BEGINS

Investigaciones Económicas is the result of a continuous editorial effort, which began on September 1976. Since then, the Journal has leaded the evolution of Economics research in Spain, and it has contributed to the growth of the profession and of the number of academic Economists. *Investigaciones Económicas* has matured and evolved together with the scientific community itself. During thirty three years, the academic world, which has managed this Journal, and the *Fundación SEPI* (previously the *Fundación Empresa Pública*, and in the beginning the *Fundación del Instituto Nacional de Industria*), which has published and generously financed it, have been in tune.

During its first period, until May 1985, the goal of *Investigaciones Económicas* was that of identifying, editing and publishing the highest quality works on Economy produced in our country, giving priority to the analytical and quantitative efforts *versus* those which were just limited to description, the latter being the habitual at the time. The didactic work carried out by the five Members of the Editorial Board with respect to the young authors was as important as that of identifying and selecting the originals, since the process which encompassed the first edition of the work to the published version was usually long and arduous. It was a period of research promotion, as well as for learning and applying the rigor and quality norms habitual in the most advanced foreign journals. It would have been impossible to travel this path without the continuous promotion and presence of Mr. Julio Segura, as the person in charge of promoting the publication of the Journal in his position as Manager of the Program for Economic Research at the Fundación del INI and as the Editor of *Investigaciones Económicas* during the first 10 years which make up this first period; also his unconditional support while he was the Manager of the Fundación Empresa Pública was decisive.

The second period, which began in 1986, included into the Journal an Advising Board, which was made up at first by 18 academic Economists, who were in charge of an important part of the anonymously assessing the works, and which were used as the basis for accepting or rejecting the articles. The quality and regularity of the publication resulted in *Investigaciones Económicas* becoming in 1988 the first Spanish Economics journal to be included in the *Journal of Economic Literature*. The search of an international dimension led also in 1992 to a change in the Editor. Mr. Rafael Repullo, who already collaborated with the Journal from his position within the Editorial Board, took over the edition, continuing with the process of improving the quality of the originals published. His management during the following 5 years also put the basis for the work carried out by successive Editors: Mr. Jorge Padilla (1997-2000), Mr. David Pérez-Castrillo (2000-2003), Mr. Samuel Bentolila

(2001-2004), Mr. Antonio Cabrales (2004-2007), Mr. Pedro Mira (2005-2008), Mr. Gabriel Pérez-Quirós (since 2008) and Ms. María Ángeles de Frutos (since 2009). During all those years, *Investigaciones Económicas* has been the first Spanish Economics Journal to enter into the prestigious *Social Science Citation Index* (SSCI, a references index in Social Sciences) of the Institute of Scientific Information, something that very few Spanish scientific journals in any field have achieved, and also the first in modernizing the originals' reception and assessment process, with the help of an Electronic Manager.

Investigaciones Económicas has been a witness, but also a player, of the extraordinary qualitative and quantitative progress recorded in Economic research in Spain. Thirty three years ago, only a few pioneers, usually just after having received their PhD abroad, published their research in journals with an international impact. Now, the culture of a rigorous research, both at the theoretical and empirical level, has permeated most of the Spanish University departments and research institutions. As a result, after decades during which the Economics research in our country has grown with the highest intensity in the whole of Europe, Spain can boast of having a wide set of internationally well-known Researchers. Besides attracting Researchers trained within the best PhD programs in the world, also a number of international programs aimed at training PhD doctors with a high scientific level are being carried out in Spain. Doubtless, the Spanish academic journals, and in particular *Investigaciones Económicas*, have played a key role in this improvement and internationalization process of the Economics science. The joint effort made by Editors, Editorial Boards and sponsor entities has made possible the creation of an excellent platform for the diffusion of quality research, often (but not only) that which focuses on problems which have a special bearing on the Spanish Economy.

Investigaciones Económicas has evolved together with the profession, raising the quality of the published articles, filling its decision-taking bodies with prestigious Researchers, and improving the evaluating processes. However, in a world network, more and more competitive, for the diffusion and transmission of the Economics science, the time has come for taking a new step, in keeping with the scientific level of the research carried out now in Spain. In order to take this step, *Investigaciones Económicas* joins, from now, its resources and energies with those of *Spanish Economic Review / Revista Española de Economía*, which has been edited since 1998 by the Asociación Española de Economía and which is published by the editing house Springer.

These two journals have different histories, but they have clearly convergent projects, which feed on the collaboration and support of the community of Spanish Researchers in Economic issues. The Fundación SEPI is convinced that the merger of both projects will result in an even

better Journal, raising the quality and the domestic and international impact of the research carried out by the Spanish academic Economists, both within and outside Spain.

The new *SERIEs* journal, whose acronym is the result of the merger of *Spanish Economic Review* and *Investigaciones Económicas*, is the result of a collaboration agreement between the Asociación Española de Economía and Fundación SEPI. It brings together the experience and the resources of the two previous editorial projects. *SERIEs* will have the sole sponsorship of the Fundación SEPI, which during 33 years has been publishing, promptly and uninterruptedly, *Investigaciones Económicas*, as well as the institutional backing which the Asociación Española de Economía has been giving to the *Spanish Economic Review / Revista Española de Economía* in the last 10 years. Thus, the starting point for *SERIEs* is excellent.

The Fundación SEPI wants to acknowledge its gratitude to all those who have made possible *Investigaciones Económicas*: Editors, Members of the Editorial and Editing Boards, Secretaries, Authors, Evaluators and other professionals of the Journal who, in one way or another, have lent their support to the Journal. Although the list of names would be very long for including it here, we want to express our special gratitude to Ms. Patricia Marchán, *alma mater* of the editing process during all the Journal's history. Also special mention to Artes Gráficas "Luis Pérez", which has been in charge of printing *Investigaciones Económicas* since 1980.

We are convinced that the *SERIEs* journal, which will see the light in the first quarter of 2010, will enjoy an unanimous and enthusiastic support, so that it quickly becomes a leading international reference of the Spanish research in Economics.

Dionisio Usano
Manager of the Fundación SEPI

David Pérez Castrillo
Chairman of the Editorial Board